

TERCER DOMINGO DE ADVIENTO

Ciclo B

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en <https://somosbuhay.com/>

EVANGELIO

En medio de vosotros hay uno que no conocéis

Lectura del santo evangelio según san Juan 1, 6-8.19-28

Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: este venía como testigo, para dar testimonio de la luz, para que por él todos vinieran a la fe. No era él la luz, sino testigo de la luz.

Y éste fue el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron desde Jerusalén sacerdotes y levitas a Juan, a que le preguntaran: - “¿Tú quién eres?” El confesó sin reservas: - “Yo no soy el Mesías.” Le preguntaron: - “Entonces, qué? Eres tú Elías?” El dijo: - “No lo soy.” – “eres tú el Profeta?” Respondió: - “No.” Y le dijeron: - “¿Quién eres? Para que podamos dar una respuesta a los que nos han enviado, ¿qué dices de ti mismo?” contestó:

“Yo soy la voz que grita en el desierto: “Allanad el camino del Señor”, Como dijo el profeta Isaías.” Entre los enviados había fariseos y le preguntaron: - “Entonces, ¿por qué bautizas, si tú no eres el Mesías, ni Elías, ni el Profeta? Juan les respondió: - “Yo bautizo con agua; en medio de vosotros hay uno que no conocéis, el que viene detrás de mí, y al que no soy digno de desatar la correa de la sandalia. Esto pasaba en Betania, en la otra orilla del Jordán, donde estaba Juan bautizando.

Palabra de Dios

PARA REFLEXIONAR A NIVEL PERSONAL Y EN PEQUEÑOS GRUPOS

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

TERCER DOMINGO DE ADVIENTO

Descubriendo nuestra identidad y misión

El texto de este domingo está tomado del primer capítulo del Evangelio de Juan (versículos 6 al 8 y 19 al 28) pertenece al prólogo o introducción que presenta los temas principales que Juan va a tratar a lo largo de su Evangelio. En este domingo se nos presenta la misión de Juan el Bautista en relación con la luz y el testimonio que él da de Jesús, que se presenta en el capítulo 8 como “La Luz del Mundo”. Juan el Bautista, Preparador de la Luz, no es la luz, sino que da testimonio de Jesús.

El diálogo que encontramos en el texto de este domingo y los esfuerzos que hizo la primera comunidad cristiana tienen la intención de ubicar a Jesús como “El Mesías esperado”, “El Nuevo Elías”... Y es que Dios se había manifestado al pueblo a través de estos personajes y figuras, pero faltaba la última y definitiva manifestación. ¿Era Juan el Bautista “el esperado”? Él claramente dice que no, que su misión es preparar los caminos a uno más grande.

Nosotros hoy nos podemos ubicar frente a nosotros mismos, frente a la sociedad, en nuestra familia y en nuestros ambientes de trabajo y **preguntarnos: ¿Quién soy? ¿Cuál es mi misión?** Si observamos a las personas (y a nosotros mismos), veremos que hay quien se considera “el salvador de la situación”, “el que resuelve todos los problemas en casa”, “el único que realmente trabaja en esta oficina”, “el que sí sabe”.

Sólo si descubrimos nuestra misión y la compartimos con los demás podremos “ubicarnos” en el mundo y realizar también las acciones que nos corresponden. **A Juan el Bautista le tocaba ser espejo** de la luz, preparador del camino, anunciador del más grande que iba a llegar y lo hizo muy bien... **¿Y a ti?**

¿QUIÉN ERES Y CUÁL ES TU MISIÓN?

A menos que estemos todavía esperando al Mesías, cada uno de nosotros se tiene que “ubicar” frente a los demás, y descubrir su misión. Los fariseos querían saber si Jesús era el Mesías y le preguntaron a Juan. Podemos preguntarnos hoy sobre los lugares en donde estamos buscando la salvación y la felicidad.

La identidad y la misión de Juan

Ser “espejo” de la Luz que es Jesús
Ubicarse como “el que prepara el camino”
Anunciar la llegada de uno más grande

Mi identidad y misión

¿Me considero como el que posee siempre la verdad?
¿Soy yo quien dice siempre la última palabra?
¿Encamino a los demás a vivir su fe?

El Adviento es tiempo de espera, pero también de búsqueda activa.

Hoy nos toca a todos ubicarnos y ser “preparadores”-“espejos” para que Jesús llegue a nuestras vidas.

En este Adviento respondamos a nivel personal, de familia y de comunidad:

- ¿Ya me rendí en mi tarea de ser espejo de la Luz, de la Vida que Jesús nos da?
- ¿Qué obstáculos puedo quitar para allanar el camino y dejar paso a la Palabra del Señor en mi vida?

¿Cómo vivir nuestra fe y nuestra misión como papás, maestros, responsables de otras personas y del mundo? Jóvenes y adultos nos podemos poner en búsqueda, y preguntarnos ¿En dónde está Jesús? En medio de tantas lucecitas que nos pueden encandilar, ¿Cómo descubrir a Jesús, Luz del Mundo?

JUAN EL BAUTISTA

Su vida y sus actitudes cuestionaron a sus paisanos y por eso le preguntaron: **¿Quién eres?**



¿Y TÚ?

Haz un ejercicio: pregúntale a tu esposo/a, papá/mamá... **¿Qué reflejo?** **¿Qué imagen proyecta?** **¿Mi vida te acerca a Jesús?**

FECHA	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
DOMINGO	Cita: Juan 1, 6-8.19-28	<p>La vida de Juan el Bautista cuestionó a sus paisanos al punto que lo identificaron con el Mesías.</p> <p>Sin duda que una de las tareas más importantes de un ser humano es descubrir su identidad y misión. Y tal parece ser que no sólo los adolescentes lo tienen que hacer.</p>	<p>Poner imágenes de personas que “preparan” el camino: albañiles, trabajadores en procesos de producción.</p> <p>Imagen de una mujer embarazada que “prepara” el espacio del pequeño que lleva dentro de sí</p>	<p>A nivel personal, ponerse frente a un espejo y preguntarse: ¿Qué imagen proyecto?</p> <p>Preguntar a los demás: ¿Qué imagen proyecto, qué ven los demás en mí?</p>	<p>En el momento de encender la tercera vela de Adviento dialogar con la familia y planear la Navidad: ¿Qué es lo que podemos hacer para que la Navidad recupere su sentido original?</p>
		<p>Y una misión que todos nosotros cumplimos es ayudar a preparar el camino del otro: lo hacen todos los padres de familia, maestros... y quien hace el aseo de un lugar y lo prepara</p>	<p>Nuestra misión es entonces hacer cosas, pero es también garantizar que el mundo tenga un futuro, el futuro que nosotros estamos preparando.</p>	<p>Identificar signos de que estamos preparando un mundo mejor del que recibimos y signos de que estamos preparando un mundo peor del que recibimos</p>	

